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无锡交通
“一支队两中心”
挂牌成立

本报讯 昨天上午，市交通运输
局“一支队两中心”成立大会在市民
中心举行。市交通运输综合行政执
法支队、市公路事业发展中心、市港
航事业发展中心正式挂牌成立。此
举标志着市交通运输局机构改革和
综合执法体制改革顺利完成。

市交通运输综合行政执法支队
将解决过去执法队伍素质参差不齐、
多头执法、重复执法等问题，全面维
护交通运输市场运营秩序；市公路事
业发展中心、港航事业发展中心将在
更好地服务百姓、服务社会中“做文
章”，更加突出公益服务属性。

（蔡佳）

聚焦五大产业集群
惠山开发区
举行第八届
金秋招商月活动

本报讯 本月，惠山开发区迎来
一年一度的“重头戏”——金秋招商
月。据了解，惠山经济开发区经过十
多年的发展，如今综合实力已跃居江
苏省级开发区前四强。本次“金秋招
商月”活动为第8届，以“融入长三角
发展新经济 实现新跨越”为主题，时
间一个月。期间将邀请名企名商、行
业精英、科技名流、金融大咖，推进在
谈项目进程，挖掘和储备投资项目信
息。

相关负责人昨天在为此召开的
新闻发布会上表示，招商月期间，惠
山开发区将聚焦高端装备制造产业
集群、智能制造产业集群、生命科技
产业集群、新能源及新材料产业集
群、现代服务产业集群等五大产业集
群，举行高峰论坛、产业推介大会、集
中开竣工等八项重点主题活动。

据了解，本次招商月主题活动丰
富、形式灵活多样。期间还将举办长
三角开发区合作共建与联动创新高
峰论坛、长三角口腔医疗产业峰会暨
惠山口腔产业发展论坛、第七届“盈
在惠山”科技金融大会暨长三角产融
联合体启动仪式、金秋招商月重大项
目集中开竣工仪式等一系列主题活
动，将吸引数千名海内外客商来开发
区实地考察。同时，本次招商月活动
将采取线上线下相融合的展示形式，
采用新一代信息技术，以视频连线、
云端远程签约、隔屏对话等方式，让
受疫情影响不能到场的全球专家学
者团队依然能够参与活动。

与前七届金秋招商月相比，本次
招商月期间将重点启动第三代半导
体和可信产业。据悉，本次招商月期
间预计将签约涵盖第三代半导体、科
技金融、可信产业等惠山经开区新兴
和未来产业，预计44个项目将签约落
地，总投资超170亿元。

（黄振）

老旧小区物业管理，如何打造无锡样本？
小物业牵动

大民生。昨天下

午，由无锡市委网

信办指导、无锡日

报报业集团主办、

无锡观察融媒中

心承办的“太湖

潮·思享汇”首期

活动，聚焦老旧小

区物业管理这一

民生话题。来自

市住建局、政协、

物业的嘉宾以及

居民代表围绕着

这一话题展开深

入交流与探讨。

效果：
外部环境提升、邻里关系更加和谐

为提升老旧小区居民的幸福

感、获得感和安全感，梁溪区在

全市范围内先行“试点”让市级

大型国有物业进驻老旧小区。

金佳物业和地铁物业分别于7月

31 日、8 月 1 日进驻曹一社区和

学前街88号，全面揭开了国有物

业企业接管老旧小区的大幕。

对于有物业公司进驻，居民们拍

手叫好。

现年71岁的宋玲自1981年入

住曹一社区纺工大院，至今已40

年。她对物业进驻后小区每天发

生的变化如数家珍：脏乱差的环境

面貌焕然一新、到处乱停的车辆终

于开始有序停放、锈迹斑斑的单元

门第一次被刷上了亮绿色的油

漆。最让她感动的是，物业的工作

认真细致。“小区变化非常大，24小

时有保安巡逻，就连小区大门也进

行了一番改造。”在她看来，物业进

驻后创造了这么好的环境，“大家

要珍惜这来之不易的成果，自觉爱

护环境”。

居民代表、曹张新村的退休老

党员朱福泉则感觉，物业进驻后，

不仅是“蚊虫少了、空气清新了”这

类外部环境的提升，邻里关系也更

和谐了。他说，老小区管道老化严

重，涉及上下楼渗水的情况较多。

物业来了之后，不管产权单位是哪

家，先帮忙维修起来。这种“埋头

干”的精神令小区居民动容，邻里

关系自然也就和谐了。

另外对于大家关心的物业费

缴纳，他表示，周边近80%的居民

都有缴纳物业费的意愿，前提是

要看看物业的管理水平究竟怎么

样。

突破：
物业正尝试“三保”基础上的提升

金佳物业副总经理邱枫表示，

让国有物业进驻老小区进行管理，

作为公司来讲也是“摸着石头过

河”。进驻曹张后，也是想在“三

保”（保安、保洁和保绿）上，创立一

种能在全市范围内复制并推广的

服务模式。为此针对曹张，公司定

制了“共享+党建”的服务模式，采

取两大特色做法：一是党建引领物

业管理服务工作。目前曹张红色

物业站已成立。通过建立红色物

业服务站，激活基层红色细胞，全

力打造联抓共管、联合共治、联建

共享的“三联三共”红色物业服务

管理机制；二是推行“共享物业”管

理模式。即把邻近的“小区”串成

一个“大社区”，或采取邻近项目区

域化管理，共享资源，就近联动，以

保证最终的可持续化。

针对居民在文化、娱乐、居家养

老等方面的诉求，如今纺工大院也

有了蓝图：闲置许久的物业办公用

房会被改造成居民文化娱乐活动中

心，另外与有关部门对接，拟引入养

老机构，真正让百姓安居乐业。地

铁物业总经理助理秦岱表示，8月进

驻学前街88号之后，也想在诸如老

年食堂等在内的物业特色服务上寻

求亮点，但老小区的配套服务用房

非常少，所以目前还没实施。针对

老旧小区停车难的共性问题，地铁

集团也在整合资源，有在地铁周边

修建停车场的想法。

思考：
真正实现老旧小区长效管理机制还有一段路

朱棋是曹一社区的书记。他
表示，物业进驻后，由于老小区的
先天因素，也遭遇了不少难点。包
括停车位紧张、配套用房缺失等。
其中亟待解决的问题就是公共部
位的维修。据悉，曹张产权单位很
复杂，仅纺工大院10多栋楼就有
近50家产权单位，现在部分产权
已灭失。今年梅雨季，不少顶楼居
民家中漏水，由于找不到产权单
位，就不能启用大修理基金。这部
分居民只能自掏腰包。“如果能将
这些产权单位统一移交至街道或
由一家单位来管理，今后公共部分
的维修问题也就有了责任主体，物
业管理也就更顺了。”

“物业管理要走得长远，关键

还是要‘造血’。”政协委员代表王
兴栽表示，如今物业进来了，但要
力争待得久。目前无锡采用的“财
政补贴、国有物业进驻”的模式，毕
竟有一定年限限制。补贴时限过
后，除了“百姓要出一点”，小区本
身也要“造血”，这样才能走得长
远。可限于老小区停车位少、无电
梯广告覆盖等因素，其造血功能有
待提升。对于这点，两家物业公司
负责人均在现场表示，会整合相关
资源，后期会会同相关部门进行更
为深入的探讨。

市住建局物业管理处处长施
冬雷透露，我市已制定好老旧小
区物业管理的实施方案，明确了
以街道为板块，推行组团式、集约

型、规范化管理；在物业进驻前，
各区先对老旧小区进行统一区域
划分、完善物业服务硬件设施，配
置必要的物业管理用房，优化透
绿围墙、门岗和出入口安全栅改
造，在满足小区封闭化管理条件
后，再由物业企业进驻实施管
理。同时将加大国有物业企业考
核，根据每年的考核评价，对进驻
老旧小区的国有物业采用动态管
理，确保国有物业企业“有进有
出”促进充分竞争。以绣花功夫
提升老旧小区功能品质，以长效
机制优化住宅小区物业管理，致
力打造这件民生“关键大事”的无
锡样本。

（练维维/文、摄）


